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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

ATA Nº. 34/2023 2 

(Plenária Virtual) 3 

Aos vinte quatro dias do mês de outubro de dois mil e vinte três, às dez horas, reuniram-se 4 

para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto Alegre, 5 

via Google Meet, sob a Presidência de NELI MIOTTO e RUY PEDRO BARATZ 6 

RIBEIRO, com a presença dos: 7 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL  8 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul; Eleonora Kehles Spinato, Clube de 9 

Mães Cristal; Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré; Maria 10 

Inês Andreotti Pereira, Parceiros Voluntários; Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres 11 

Servos da Divina Providência – IPSDP; Carla Schwanke, IGG PUCRS; Michele 12 

Rodrigues, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT; Elisiane Albuquerque, 13 

Asilo Padre Cacique; e Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade. 14 

CONSELHEIROS DO GOVERNO  15 

Elisa Waquil, Coordenadoria do Idoso/SMDS; Edson Silveira, Fundação de Assistência 16 

Social e Cidadania – Fasc; Otília Maria Henz de Abreu e Sônia Rejane dos Santos Vieira, 17 

Secretaria Municipal da Fazenda – SMF; Vinícius Kaster e Diego Rojas, Secretaria 18 

Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – Smelj; Leonardo Bono, Secretaria Municipal 19 

da Cultura e Economia Criativa – SMCEC; Clésia Ziemann, Secretaria Municipal da 20 

Saúde – SMS; e Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança 21 

Local – SMGOV.   22 

FALTAS JUSTIFICADAS:  23 

Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN; 24 

DEMAIS PRESENTES  25 

Luiz Henrique Frota e Daniel Teixeira Canti, Administrativos Comui/SMDS; e Patrícia 26 

Costa, Taquígrafa – TG Taquigrafia.  27 

Após a conferência de quorum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia. 28 

- ABERTURA, APRECIAÇÃO DE ATA E PAUTA:  29 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Bom dia. Hoje vamos ter uma reunião 30 

bem curtinha, já vamos para a aprovação da Ata nº 29. A Patrícia encaminhou, eu li, solicitei 31 

umas correções, para mim ela está ok. Alguém não conseguiu fazer a leitura? É a ata do dia 32 
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19 de setembro. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança 33 

Local – SMGOV: Eu não consegui ler ainda. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande 34 

do Sul: Querem deixar para a próxima plenária? Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães 35 

Cristal: Eu acho melhor. Bom, eu não li, não sei se a maioria leu. Raquel Souza Pereira, 36 

Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Eu li. Sônia Rejane dos Santos 37 

Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Eu não consegui terminar também. Então, 38 

prefiro para a próxima plenária. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 39 

Deixamos para a próxima plenária. A pauta, temos duas inclusões de pauta, é isso? Elisa. 40 

Elisa Waquil, Coordenadoria do Idoso/SMDS: Eu quero, é sobre a substituição da 41 

representante aqui da Coordenadoria, do setor de Direitos Humanos. Carlos Fernando 42 

Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Eu também, é sobre 43 

Oe edital do Itaú, que a gente acompanha a do CMDCA e do Comui, tem uma atualização e é 44 

bem breve na plenária. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu também 45 

solicitei informações ao Luiz Paulo hoje pela manhã, ele não tinha a informações para me 46 

passar, mas, enfim, também vou conversar sobre isso. A nossa primeira pauta é sobre a 47 

viagem para São Paulo. 48 

- PAUTA - VIAGEM A SÃO PAULO: 49 

É o nome dos conselheiros indicados no processo, houve um despacho, a gente encaminhou 50 

aquela resolução, conforme a gente havia conversado pelo whats. Encaminhei isso, fiz um 51 

despacho e encaminhei para a ASSETEC, que me pediu uma resolução com o nome dos 52 

indicados. Como havia sido combinado pelo grupo de whats que iria a presidência do Comui 53 

e a Rose como representante, Presidente do Fórum também. Então, suas pessoas indicadas 54 

pelo Comui e mais a indicação da Cássia pelo governo. Fiz esse despacho no processo e a 55 

ASSETEC nos solicitou uma resolução com o nome dos conselheiros na sociedade civil. 56 

Precisávamos fazer a plenária para a gente consensuar esses nomes. Otília Maria Henz de 57 

Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Eu só não entendi uma coisa, onde está 58 

escrito que o governo deve fazer o custeio de viagens dos conselheiros do Comui? Neli 59 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu já vou te responder, em nenhum lugar, o 60 

recurso sai do fundo de reserva do Comui para custear essas despesas dos conselheiros da 61 

sociedade civil. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: E 62 

onde está escrito que é custeados da sociedade civil? Que eu entenda é custear viagens ou o 63 

que for de conselheiros, nós não temos diferença entre conselheiro de sociedade civil ou 64 



 
PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 

SECRETARIA MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL - SMDS 

CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO – COMUI 

 
 

3 
 

conselheiro de governo. Onde está escrito? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 65 

Sul: Isso foi muito debatido e quem fez essa diferenciação foi a SMDS, e tem no processo, tu 66 

podes ler, a Procuradoria também fez essa alusão. Concordo, conselheiro é conselheiro, mas 67 

quando tem que custear esse tipo e recurso é diferente para conselheiro da sociedade civil e 68 

conselheiro de governo. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Eu posso ler o 69 

que a Cássia, que é interessada a ir, que colocou... Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria 70 

Municipal da Fazenda – SMF: A Cássia chegou agora no governo e não entende nada de 71 

processo administrativo, sinto muito. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Eu 72 

não vou discutir se ela entende de processo ou não. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria 73 

Municipal da Fazenda – SMF: Eu vi o que ela escreveu... [Falas concomitantes]. Eu li o que 74 

ela escreveu. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Então, como ela é 75 

interessada a ir e ela tem essa opinião, a gente pode discutir sobre isso em outra pauta, porque 76 

hoje a pauta é curta. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – 77 

SMF: Tudo bem, eu só quero saber onde a Procuradoria escreveu isso. Neli Miotto, Bancos 78 

Sociais do Rio Grande do Sul: Eu vou te mandar o SEI. Carlos Fernando Simões Filho, 79 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Eu quero mudar a sugestão que fiz 80 

de indicação e quero fazer a defesa aqui, que, na realidade, se a gente vai participar de um 81 

curso, e olhando bem o material, que é bem denso e interessante, acho que a gente deveria 82 

fazer a validação de uma organização social que tenha a capacidade de fazer processos de 83 

formação e capacitação. A gente sabe da qualidade tanto da Rose quanto da Neli, mas são 84 

técnicas que não têm esse atributo, nem nas suas instituições e nem nos seus projetos para a 85 

captação de recursos. Então, a minha sugestão é que o representante de sociedade civil, hoje 86 

no pleno, que tem expertise para transformar conteúdos em formação e capacitação é a 87 

Parceiros Voluntários. Eu sugiro que a Parceiros possa viabilizar o conselheiro ou 88 

representante para estar em São Paulo e de imediato viabilizar no regresso uma formação para 89 

o Fórum da Pessoa Idosa. Nós estamos com poucas instituições fazendo projetos, poucas 90 

captando, não dá 10 instituições que estão captando.  E de fato nós temos cinco instituições 91 

captadoras nos últimos 8 anos. Não é nada contrário à qualidade nem do banco de Alimentos 92 

e nem da Spaan, mas é uma instituição que já tem história na sociedade de captação de 93 

sucesso. A Fundação dos Bancos Sociais, pelo menos em um dos seus projetos está captando 94 

mais de meio milhão. E eu botei agora aqui no grupo do WhatsApp, encontramos, botei o 95 

SEI, temos boas notícias, a gente tem 200 mil para uma instituição de Porto Alegre, que é a 96 
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Fundação Bancos Sociais e 500 mil  o fundo livre do Comui. Então, por que nós vamos enviar 97 

para São Paulo duas instituições que já estão tendo sucesso em captação de recursos e por que 98 

não enviar uma OSC que tem no seu DNA a transformação de conteúdos em capacitação e 99 

formação? A minha sugestão é que a Parceiros Voluntários seja a indicada e o colega de 100 

Prefeitura, a Cássia não está presente, não tem como deliberar ausente, a minha sugestão é 101 

que a gente possa rever essa participação da pessoa de Prefeitura, quem sabe a gente voltar a 102 

investir na Smelj, como a gente fez com o Giacomoni e deu tanto certo, né. Olha quantos 103 

frutos a gente está colhendo dentro do mês da pessoa idosa. Tudo aquilo que ele plantou está 104 

se viabilizando. E quem sabe um colega do Comui, o Diego ou Vinícius possa também 105 

acompanhar aí o representante da sociedade civil. Eu acho que a gente tem que fazer essa 106 

participação em São Paulo sim, mas com a representação paritária, um sociedade civil e um 107 

de Prefeitura. Então, um e um e a minha defesa que o de sociedade civil possa fazer essa 108 

capacitação no Fórum da Pessoa Idosa para que a gente tenha em 2024 quem sabe 30, 40 109 

projetos novos aí, que a gente precisa cada vez mais ampliar essa rede da pessoa idoso. E 110 

parabéns á Fundação Bancos Sociais pelo valor do Itaú e dizer para o pessoal da SMDS que 111 

vão ter bastante trabalho agora aí, porque tem mais 500 mil aí para o fundo livre. Neli Miotto, 112 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Exatamente. E aí eu não quero fazer a minha defesa, 113 

mas também vou fazer a minha defesa, porque, primeiro, quem escreve os projetos da 114 

Fundação sou eu. Segundo, todos os projetos, em todos os momentos, Carlos, e eu acho que 115 

tu vais se recordar, em todos os momentos de executiva e de plenária eu disse que queria fazer 116 

a capacitação das OSCs para escrever projetos, né. Eu não sei se tu não estás te recordando, 117 

mas em todos os momentos eu disse que quero uma sala para fazer pequenos grupos para 118 

capacitar as OSCs, porque a gente percebe a dificuldade na escrita dos projetos. E sim, eu 119 

escrevi o projeto da Fundação no Edital Itaú, assim como eu respondi os e-mails 120 

encaminhados à Secretaria para que o valor viesse para o fundo livre. Então, perfeito que o 121 

Edital Itaú compreendeu isso. E ontem ainda eu estava conversando com o Luiz Paulo, que eu 122 

encaminhei um e-mail para vocês hoje a cerca dos questionamentos que nós recebemos do 123 

Itaú, através da Plataforma Longeviver, e hoje nós temos em captação 32 projetos, eu acho 124 

que são 18 entidades. Então, sim, eu acho que nós temos condições sim de fazer esta 125 

capacitação também. Não estou excluindo a Parceiros em nenhum momento, mas eu estou 126 

fazendo a defesa porque eu considero importante a presença do Conselho. Se vai ser eu ou a 127 

Parceiros é outra história. Eu só queria te lembrar que em muitos momentos eu me coloquei à 128 
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disposição para fazer essa capacitação. E só uma correção, eu não sou Banco de Alimentos, 129 

eu sou Fundação, não tenho nada a ver com o Banco de Alimentos. [Falas concomitantes]. 130 

Elisa Waquil, Coordenadoria do Idoso/SMDS: Bom, eu vou antecipar o informe. 131 

Conforme decisão da gestão da SMDS vai ser alterada a titular do nosso assento. A Cássia vai 132 

ser substituída pela Adriana Franco, vai ser publicada a portaria. Então, acho que auxilia nessa 133 

discussão que vocês estão tendo, eu permaneço enquanto suplente. Neli Miotto, Bancos 134 

Sociais do Rio Grande do Sul: Obrigada, Elisa. Então, a coordenadoria não vai enviar 135 

ninguém? Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – 136 

SMGOV: Eu fiz a sugestão da Smelj. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 137 

Eu estou falando da Coordenadoria, Carlos. Elisa Waquil, Coordenadoria do Idoso/SMDS: 138 

Não vai ser mais representado enquanto Coordenadoria, a Adriana faz parte da Diretoria de 139 

Direitos Humanos. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Entendi. Sônia 140 

Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Eu queria entender só 141 

uma questão, é de ordem prática, de quem faz a contratação, eu só vi aquele folder ali, não vi 142 

tema, o que vai ser abordado, onde vai ser feita. E considerando que dia 9 é na próxima 143 

semana, temos mais um feriado no meio, mas onde estão realmente os assuntos, as pautas 144 

desse evento? Ali no folder não tem nem o local, só diz que é em São Paulo. Neli Miotto, 145 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu disponibilizei o processo SEI ali no grupo de 146 

whats se quiserem verificar. A programação não está carregando aqui no meu computador, eu 147 

ia disponibilizar a programação, mas ela foi disponibilizada, inclusive, numa plenária lá na 148 

SMDS. Não sei se tu não estavas naquele momento, mas foi disponibilizada, tanto que... 149 

Agora abriu, deixa eu dar um print aqui e eu vou encaminhar para vocês aqui. A Rose me 150 

mandou que está abrindo mão da sua indicação. Olha, eu vou dizer uma coisa, eu vou abrir 151 

mão também, porque é muita discussão para participar de um seminário, que eu acho que, 152 

absurdamente... A sociedade civil está fazendo a indicação e a gente não consegue cumprir. 153 

Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Mas já está no 154 

processo o nome dos indicados, Neli. Eu acabei de ler o processo, li todinho. Já tem despacho, 155 

já está na vida jurídica. Está lá no nome da Presidente Neli e a Rose. Neli Miotto, Bancos 156 

Sociais do Rio Grande do Sul: Eu sei, mas... Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria 157 

Municipal de Governança Local – SMGOV: Não, mas aí eu peço uma Questão de Ordem... 158 

[Falas concomitantes]. Quando que foi decidido? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 159 

Grande do Sul: Ficou lá naquela plenária de nós decidirmos os nomes e foi discutido, agora 160 
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a gente precisa de uma resolução para embasar esse despacho, só isso. Otília Maria Henz de 161 

Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Eu acho que estamos discutindo à toa. 162 

Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: 163 

Só um pouquinho, uma questão, isso é grave. Eu estou olhando o processo agora e realmente 164 

consta o nome da Neli e da Rose, mas isso não foi deliberado em plenária. Isso é grave, por 165 

uma situação similar dessas, em 2017 se iniciou todo um processo, né, eu me lembro, a 166 

Eleonora também deve lembrar, uma ida do Presidente à época ao Chile, que não foi aprovado 167 

e apareceu um documento no processo. Então, esse documento tem que ser retirado do 168 

processo, não foi deliberado em plenário, nós estamos conversando agora. Nós temos que 169 

debater, nós temos que colocar sim o está na lei e nós só podemos seguir com o rito 170 

processual técnico e jurídico daquilo que é deliberado em pleno, se não foi deliberado em 171 

pleno esse documento não pode estar ali. Isso é um erro grave. Neli Miotto, Bancos Sociais 172 

do Rio Grande do Sul: Ok, Simões, eu acho que tu estas confundindo as coisas, mas ok! 173 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Eu só quero esclarecer algo que o Carlos 174 

trouxe ali, naquela reunião do Lélio, que não foi isso que aconteceu a reunião o Lélio, que não 175 

foi isso que aconteceu. Naquela reunião o Lélio obrigou a funcionária do governo a fazer uma 176 

resolução que o Conselho pleno do Comui não havia aprovado, nesse caso o Conselho, 177 

Carlos... Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – 178 

SMGOV: Não, no grupo do whats a gente debateu, em plenária não foi deliberado nem a 179 

Rose e nem a Neli. É hoje, está errado, aquele documento tem que sair daí. Elisiane 180 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Carlos, a diferença é a indicação dos conselheiros que 181 

vão. A gente tem que ver se vai ser de relevância essa viagem para a população idosa de Porto 182 

Alegre, independente de quem vai e quem não vai... [Falas concomitantes]. Mas eu só queria 183 

falar sobre a diferença do que acontecei lá em 2017 para esta. Presidente, para encurtar esse 184 

assunto que já está ficando chato, coloca o nome das pessoas em votação e a gente resolve. E 185 

o Conselho também é soberano de dizer que não vai ninguém e ponto. As nossas reuniões 186 

estão ficando chatas, não existe isso, todo mundo é conselheiro, não tem governo e sociedade, 187 

os 17 são a mesma coisa. Agora, se uma tem mais vivência e sabedoria da população idosa de 188 

Porto Alegre, uma vai representando a Presidência do Conselho, esse assunto é claro, gente! 189 

A Rose como assistente social tem toda a vivência da população idosa, principalmente 190 

institucionalizada, como a gente está vendo hoje na atualidade os depósitos de idosos que 191 

então surgindo aí e o que vai ser na frente. Só isso, está ficando chato, não existe sociedade 192 
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civil e governo, nós somos todos um só. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 193 

Vinicius. Vinícius Kaster, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – Smelj: 194 

O que for definido, e o sentimento da Lisi é o sentimento de todos, de resolução, de avanço, 195 

que o diálogo seja produtivo e dentro das questões legais, dentro do que foi acordado e 196 

combinado. E a minha sugestão de encaminhamento seria, independente do número de 197 

pessoas que for definido ou não, que cada um defina o seu representante para que a gente 198 

possa evoluir. Segundo, caso o governo achei, Simões, que é interessante a minha 199 

participação, eu estava dando uma olhada na agenda aqui, eu teria disponibilidade, mas, 200 

enfim, também fica a critério dos colegas se acham que eu possa estar contribuindo de alguma 201 

forma. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Nós vamos colocar em votação, 202 

eu disse que esta plenária seria rápida e eu tenho reunião em seguida. Como disse a  Otília, os 203 

nomes já estão tramitando e não sei se a gente consegue alterar, porque isso já está lá na 204 

frente. Enfim, a gente pode tentar. Vamos fazer uma votação única. Neli Miotto, Bancos 205 

Sociais do Rio Grande do Sul: Eu acho que o governo escolhe entre os seus pares... [Falas 206 

concomitantes]. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: É isso... Carlos 207 

Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: O 208 

Vinicius é o único que se colocou, porque a Cássia não está mais. Neli Miotto, Bancos 209 

Sociais do Rio Grande do Sul: Vamos para a votação, eu preciso fazer isso. Otília Maria 210 

Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Qual é a votação? Neli Miotto, 211 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: É se vamos participar ou não. VOTAÇÃO: Carlos 212 

Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Sim. 213 

Leonardo Bono, Secretaria Municipal da Cultura e Economia Criativa – SMCEC: Sim. 214 

Edson Silveira, Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc: Sim. Michele 215 

Rodrigues, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: [Saiu]. Neli Miotto, 216 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Sim. Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-217 

alegrense de Auxílio aos Necessitados – Spaan: [Saiu]. Otília Maria Henz de Abreu, 218 

Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Sim. Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres 219 

Servos da Divina Providência – IPSDP: [Saiu]. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 220 

Cacique: Sim. Clésia Ziemann, Secretaria Municipal da Saúde – SMS: Sim. Ana Beatriz 221 

da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Sim. Carla Schwanke, IGG 222 

PUCRS: Sim. Elisa Waquil, Coordenadoria do Idoso/SMDS: Sim. Maria Inês Andreotti 223 

Pereira, Parceiros Voluntários: Sim. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 224 
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Nós temos 12 votos pela participação. APROVADO. A Rose não está mais aqui e ela me 225 

mandou uma mensagem dizendo que abre mão da participação por conta de toda essa 226 

discussão e nós vamos colocar os nomes para votar. Otília Maria Henz de Abreu, 227 

Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Presidente, então, nós poderíamos faze rum 228 

encontro de ideias, poderia indicar a Parceiros e a Presidente para ir. Carlos Fernando 229 

Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Boa! Neli Miotto, 230 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: O Simões falou que tem que ser paritário. Carlos 231 

Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Acabei 232 

de ser sobrado, a Otília é muito inteligente. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 233 

Sul: Ai, Simões! Maria Inês Andreotti Pereira, Parceiros Voluntários: Eu vou concordar 234 

com o argumento de que a nossa instituição é há 26 anos formadora no Município de Porto 235 

Alegre. As nossas capacitações são muito importantes, a gente tem batalhado muito pelo 236 

terceiro setor, apesar de, inclusive, aqui dentro do próprio Conselho, às vezes eu encontrar 237 

resistências no sentido de dizer que a gente repete capacitações. Eu já ouvi isso mais de uma 238 

vez. O que me deixou preocupada é que ao olhar o site da Farol não vi referência nenhuma e 239 

em de quem vai ser o especialista, quem é a equipe e nem os temas a serem tratados. Não é 240 

algo exclusivo do Conselho, é algo da sociedade civil também. Então, votamos sim, mas eu 241 

votaria em economizar os recursos e mandar um governamental e um de sociedade civil, 242 

porque eu acredito na paridade. Nós somos um Conselho e precisamos de representantes da 243 

sociedade civil e do governo. [Falas concomitantes]. a gente está fazendo uma discussão que 244 

nos afasta e o Conselho é paritário. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal 245 

de Governança Local – SMGOV: Mas eu acredito, mesmo que se chegar lá em São Paulo e 246 

não for algo novo, melhor do que é feito em Porto Alegre ou aquilo que a Parceiros tem feito 247 

há 26 anos, mais um atributo de indicação de que precisamos dessa formação na nossa cidade. 248 

Então, acho que é justo e parabéns aí pelas manifestações, hoje a plenária está a 249 

qualificadíssima. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: 250 

O governo abre mão. Pode ser, Vinicius? Vinícius Kaster, Secretaria Municipal de 251 

Esporte, Lazer e Juventude – Smelj: Pode ser.  Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria 252 

Municipal da Fazenda – SMF: Então, nós do governo abrimos mão da vaga para a 253 

Parceiros, é a nossa sugestão enquanto governo. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande 254 

do Sul: Alguma manifestação a mais ou votamos? Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria 255 

Municipal da Fazenda – SMF: Mas como fica a votação? Neli Miotto, Bancos Sociais do 256 
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Rio Grande do Sul: Penso que é a Parceiros... [Falas concomitantes]. Como faremos a 257 

votação? Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: 258 

Podemos fechar nesses dois nomes e ir adiante. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande 259 

do Sul: Ok? É isso? Vamos à votação. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: 260 

Eu lamento muito ouvir, depois de tanto tempo, ouvir que só hoje a plenária está qualificada. 261 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Nora, eu não quero entrar nessa 262 

discussão... [Falas concomitantes]. Nós precisamos votar o nome de quem vai, é isso! Vamos 263 

à votação dos nomes da Parceiros e da Presidência. VOTAÇÃO: Leonardo Bono, 264 

Secretaria Municipal da Cultura e Economia Criativa – SMCEC: Aprovo. Edson 265 

Silveira, Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc: Aprovo. Neli Miotto, 266 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Aprovo. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria 267 

Municipal da Fazenda – SMF: Aprovo. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: 268 

Aprovo. Clésia Ziemann, Secretaria Municipal da Saúde – SMS: Aprovo. Ana Beatriz da 269 

Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. Carla Schwanke, IGG 270 

PUCRS: Aprovo. Elisa Waquil, Coordenadoria do Idoso/SMDS: Aprovo. Maria Inês 271 

Andreotti Pereira, Parceiros Voluntários: Aprovo. Carlos Fernando Simões Filho, 272 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Aprovo. Vinícius Kaster, 273 

Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – Smelj: Aprovo. APROVADO. 274 

[Falas concomitantes]. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Bom, definido, 275 

aprovado. Agora tenho que encerrar, todo mundo tem compromisso e vejo todos na Câmara 276 

de Vereadores às 14 horas.  277 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal do Idoso, às 278 

11h45min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa, sob o Registro nº 225257/2003 – 279 

FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de veracidade.  280 


